

Artillería



A horas del alto el fuego Recrudece la violencia contra Gazatíes

Apenas se anunció el miércoles que estaba cerca un acuerdo de paz que podría entrar en vigencia el próximo domingo 19 de enero, los palestinos salieron de sus carpas entre saltos y gritos. Con mucho miedo celebraron en las calles la muy ansiada paz. Se extendió la alegría, los abrazos, cantos y bailes opacaron el sonido incesante de las bombas. Según informan las agencias de noticias, el borrador del acuerdo establece que el alto al fuego se hará en tres fases. En la primera fase, se tomará 42 días "Hamás liberará a 33 prisioneros israelíes, mujeres (civiles y soldados), niños (menores de 19 años y no combatientes), adultos (mayores de 50 años) y enfermos y heridos civiles". Israel debe retirar

su ejército hacia el este de "las áreas de alta densidad poblacional a lo largo de la frontera en todas las áreas de la Franja de Gaza", facilitando el movimiento de personas y el transporte de mercancías. Así mismo, debe comenzar a entregar a los prisioneros palestinos. El grado de destrucción ameritará muchos recursos para recuperar a Palestina. Las familias volverán a sus casas o lo que queda de ellas y se instalarán en carpas hasta reconstruir las viviendas. Cesará el fuego, pero las heridas por tanta humillación y dolor, no cicatrizarán fácilmente.

I/ Edgar Vargas

Suplemento Dominical del
CORREO DEL ORINOCO

Domingo 19 de enero de 2025 • N° 691 • Año 10 • Caracas

El genocidio continúa implacable

T/ Vijay Prshad*
F/ Cortesía

Se ha convertido en un ruido de fondo. Sabemos que está ocurriendo, pero casi podemos olvidar que continúa a un ritmo brutal. El coordinador especial adjunto de Naciones Unidas para Palestina, Muhannad Hadi, hizo pública una declaración el 13 de diciembre de 2024 que simplemente carece de sentido: “Estoy muy preocupado por el rápido deterioro de la situación humanitaria y de seguridad en Gaza”. ¿Es que se puede deteriorar algo en Gaza? ¿Acaso la situación no es todo lo atroz que puede ser, la guerra genocida de Israel que avanza implacable?

Si una persona está atenta, verá que a diario hay cada vez más informes de bombardeos en el norte de Gaza, unos bombardeos que pulverizan edificios enteros y masacran a familias enteras. El 17 de diciembre el Comisionado General de la Agencia Palestina de la ONU (UNRWA) Philippe Lazzarini habló más claramente de la situación: “Empezamos a no tener palabras para describir la situación en Gaza. [...] Cuando mis colegas vuelven [de Gaza], básicamente describen un entorno postapocalíptico y la población vive en medio de la basura, las aguas residuales, entre escombros y luchando porque se enfrentan a diario con la muerte, el hambre y la enfermedad”.

CADÁVERES

Al día siguiente de que Hadi hiciera esta declaración un ataque aéreo israelí alcanzó un grupo de viviendas en el campo de refugiados de Nuseirat y mató a gran parte de la familia al-Sheikh Ali. El registrar la eliminación de familias enteras debido a las bombas israelíes se ha convertido en parte del recuento de personas muertas. Un informe de Euro-Med Human Rights Monitor de octubre de 2024 demostró que 3.500 familias palestinas de Gaza “han sufrido pérdidas múltiples desde octubre de 2023. De estas familias 365 han perdido a más de diez miembros, mientras que más de 2.750 familias han perdido al menos a tres miembros”. Estos datos se deben actualizar. Este informe se titula De-Gaza: A Year of Israel’s Genocide and the Collapse of World Order. [Des-Gaza: un año de genocidio israelí y el colapso del orden mundial].

El 11 de diciembre de 2024, antes de esta serie de bombardeos y asesinatos, Mounir al-Bursh (director general del Ministerio de Sanidad palestino) y Mahmoud Basal (portavoz de la Agencia Palestina de Defensa Civil) ofrecieron una alarmante rueda de prensa. Al-Bursh afirmó que los soldados israelíes disparaban contra las ambulancias e impedían al personal de rescate acceder a los edificios para rescatar a las personas heridas y muertas. Afirmó que a consecuencia de ello “los cadáveres quedan abandonados en las calles y se los comen los perros”. Basal, por su parte, afirmó que muchas personas heridas morían bajo los escombros porque los equipos de rescate ya no podían acceder a los edificios bombardeados ni tenían equipamiento para salvar a estas personas. Esto significa que los israelíes no solo bombardean zonas residenciales y asesinan a personas civiles desarmadas, sino también que impiden rescatar a las personas heridas y enterrar dignamente a las personas muertas. El periodista Hosam Shabat, que informa desde el norte de Gaza, escribió: “Debido al aumento de los bombardeos y asesinatos israelíes en



Edificios reducidos a escombros, fachadas agujereadas por el impacto de metralla de gran calibre y un océano de devastación es la imagen que persiste en Yabalia, al norte de la Franja de Gaza. F/EFE

el norte de Gaza, nos hemos quedado sin bolsas para enterrar a las personas muertas y utilizamos cualquier prenda de ropa o manta para enterrarlas”.

INFORMES

En los últimos meses se han publicado dos informes cuya honestidad permite a quien los lea darse cuenta de las atrocidades que se están cometiendo contra la población palestina de Gaza.

En primer lugar, en octubre de 2024 la excelente Relatora Especial para Palestina de la ONU Francesca Albanese publicó un informe de 32 páginas destinado a la Asamblea General de la ONU. Su conclusión es clara: “El actual genocidio forma parte de un proyecto centenario de colonialismo de asentamiento eliminatorio en Palestina, una mancha para el sistema internacional y para la humanidad, que debe acabar, hay que investi-

gar y juzgar”. Los fundamentos jurídicos para acabar no solo con el genocidio, sino con la base que lo sustenta, la ocupación, son muy sólidos. Cualquier persona que lea con una mentalidad abierta el informe de Albanese llegará a esa conclusión.

En segundo lugar, Amnistía Internacional publicó en diciembre un documento de 296 páginas titulado You Feel Like You Are Subhuman: Israel’s Genocide Against Palestinians in Gaza. [Te sientes subhumano: el genocidio de Israel contra la población palestina de Gaza]. La parte más dolorosa de leer es la prueba que Amnistía Internacional presenta asépticamente del discurso genocida de altos cargos israelíes que luego ponen en práctica sus soldados. Vale la pena leer algunas frases de este informe: “Amnistía Internacional analizó 102 declaraciones de altos cargos del gobierno israelí, militares de alto rango y miembros de la Knesset [Parlamento] realizadas entre el 7 de octubre de 2023 y el 30 de junio de 2024 en las que deshumanizaban a la población palestina o exigían o justificaban actos genocidas u otros crímenes según el derecho internacional contra ella. Entre estas declaraciones Amnistía Internacional identificó 22 declaraciones hechas específicamente por miembros de los gabinetes de guerra y seguridad de Israel (incluidos el primer ministro Netanyahu, el entonces ministro de Defensa Gallant y otros ministros del gobierno), por oficiales militares [de alto rango] y por el presidente de Israel entre el 7 de octubre de 2023 y el 30 de junio de 2024. Estas declaraciones parecían exigir o justificar actos genocidas”.

Además, el lenguaje utilizado por los altos cargos israelíes se repetía a menudo, incluso por parte de los soldados que estaban en Gaza, al parecer para justificar su comportamiento. Lo demuestra el análisis



Ataques israelíes evaporan cuerpos de casi 8.000 palestinos



Según las autoridades gazatíes, las fuerzas de ocupación han arrojado unas 85.000 toneladas de bombas en toda la Franja de Gaza, de las cuales el 17 por ciento aproximadamente sigue sin detonar

F/ Cortesía

Los intensos bombardeos israelíes en Gaza han evaporado total o parcialmente los cuerpos de 7820 víctimas palestinas durante la actual guerra genocida.

El horripilante dato forma parte de un informe publicado el viernes por la Dirección General de Defensa Civil Palestina en la Franja de Gaza, que detalla que muchos de los 7820 cuerpos han desaparecido sin dejar rastro y el resto ha sido evaporado parcialmente debido al indiscriminado uso de armas de alta intensidad por parte del ejército israelí en su campaña de bombardeos en Gaza.

La cifra, agrega el informe, incluye el 10 por ciento del número total de las víctimas mortales registradas de las agresiones israelíes en el enclave costero, registrado desde el 7 de octubre de 2023.

Las agresiones israelíes han causado la muerte de al menos 46 006 palestinos, en su mayoría mujeres y niños, y ha dejado más de 110 000 heridos en el territorio asediado.

Hamás: Retenidos israelíes están desaparecidos tras intensos bombardeos

Brigadas Al-Qassam afirma que la mayoría de los prisioneros israelíes detenidos en el norte de Gaza han desaparecido y el régimen israelí es responsable de sus vidas.

Las Brigadas Ezzedin Al-Qassam, el ala militar del Movimiento de Resistencia Islámica de Palestina (Hamás) hicieron el anuncio el viernes, mientras el régimen israelí continúa con su bombardeo intensificado del territorio palestino asediado.

“La mayoría de los cautivos enemigos han desaparecido debido a la incesante agresión sionista”, dijo una fuente de las Brigadas a la cadena catari de noticias Al Jazeera Arabic.

También destacó que Al-Qassam “considera una vez más al régimen israelí y a su ejército plenamente responsables de las vidas y el destino de los cautivos” que se encuentran retenidos en la región palestina bloqueada.

En los últimos meses, las Brigadas Al-Qassam han publicado una serie de mensajes en vídeo en los que afirman que al primer ministro del régimen israelí, Benjamín Netanyahu, no le importa el destino de los retenidos israelíes y que los está matando deliberadamente.

En los mensajes de vídeo publicados por Hamás, los retenidos israelíes en Gaza critican el fracaso de Netanyahu en asegurar su liberación a través de un acuerdo con el movimiento de Resistencia. Los vídeos también contienen imágenes de varios cautivos israelíes, que murieron en ataques militares israelíes en Gaza.

Hamás ha advertido una y otra vez a Israel de que las vidas de los retenidos corren peligro a menos que el régimen cambie su rumbo.

Israel admite muerte de 4 retenidos israelíes en Franja de Gaza

El movimiento de Resistencia palestina en la Franja de Gaza lanzó una operación histórica el 7 de octubre, entró en asentamientos ocupados cerca de la Franja de Gaza y capturó a aproximadamente 250 sionistas.

El ejército sionista ha confirmado en estos la muerte de otros cuatro retenidos a causa de las operaciones militares que sigue perpetrando en la Franja de Gaza desde el 7 de octubre.

Algunos de los retenidos fueron liberados como resultado de operaciones humanitarias. Otros fueron liberados en un intercambio de prisioneros entre el régimen sionista y Hamás.

Pero debido a la negligencia del duro gabinete del régimen de ocupación y a los continuos y brutales ataques contra Gaza, varios de ellos murieron.

Previamente, el movimiento Hamás declaró que Netanyahu “es directamente responsable de la muerte de docenas de cautivos debido a que hizo fracasar los esfuerzos por lograr un alto el fuego”.

En este sentido, las Brigadas Al-Qassam afirman en un mensaje reciente que Netanyahu y el jefe del estado mayor del ejército israelí, Herzi Halevi, “están tratando de deshacerse de sus cautivos en Gaza por todos los medios”.

Fuente: HISPANTV / LA HAINE

*Vijay Prshad es un historiador, editor y periodista indio. Es redactor y corresponsal jefe de Globetrotter. Es editor de LeftWord Books y director de Tricontinental: Institute for Social Research. Ha escrito más de 20 libros entre los que se incluyen The Darker Nations [editado en castellano con el título de Las naciones oscuras] y The Poorer Nations [editado en castellano con el título de Las naciones pobres]. Sus libros más recientes son On Cuba: Reflections on 70 Years of Revolution and Struggle [editado en castellano con el título Sobre Cuba: 70 años de revolución y lucha], Struggle Makes Us Human: Learning from Movements for Socialism and (con Noam Chomsky) The Withdrawal: Iraq, Libya, Afghanistan, and the Fragility of US Power [editado en castellano con el título La retirada: Irak, Libia, Afganistán y la fragilidad del poder de Estados Unidos].

Globetrotter produjo este artículo.

Fuente: <https://peoplesdispatch.org>

Tomado de www.rebelion.org/ Traducido del inglés para Rebelión por Beatriz Morales Bastos

Israel mata a 83 gazatíes tras el anuncio del acuerdo de paz

Al menos 83 palestinos han muerto en la Franja de Gaza por ataques de Israel desde que se anunció el acuerdo de alto el fuego, que el Ejecutivo israelí aún no ha ratificado y que no entraría en vigor hasta el domingo, informaron los servicios de emergencias de la Defensa Civil gazatí.

“En el último día, las Fuerzas del Aire de Israel llevaron a cabo ataques contra aproximadamente 50 objetivos terroristas a lo largo de la Franja de Gaza”, recogió un comunicado del Ejército esta tarde.

El último recuento de la Defensa Civil recogió 7 muertos en la ciudad sureña de Jan Yunis, cuatro en el centro del enclave y 72 en la gobernación de Gaza, en el norte. Uno de los últimos ataques, que dejó cinco muertos, fue en Jabalia, en el extremo norte del enclave, que lleva más de 100 días bajo asedio.

En el caso del ataque en Yabalia, entre los muertos se encontraban dos niños y dos mujeres, según la agencia oficial de noticias palestina, Wafa.

Entre los objetivos del Ejército se encontraban milicianos de Hamás y de la Yihad Islámica Palestina, y en uno de los ataques murió un miliciano identificado como Hasham Zahedi Abu al Rus, según las fuerzas israelíes.



El Ejército asegura que Al Rus participó en la masacre del festival Nova durante el 7 de octubre de 2023, en la que murieron 364 personas.

Las fuerzas armadas aseguraron, como siempre que atacan infraestructura

civil en el enclave, que tomaron medidas preventivas para evitar herir a civiles, y culparon a Hamás de utilizar a la población como escudos humanos.

Por su parte, Hamás aseguró que Israel bombardeó a lo largo de la jornada

el lugar en el que los milicianos retenían a una rehén que iba a ser liberada en la primera fase del acuerdo de alto el fuego, sin especificar en qué estado se encuentra.

“Llegados a este punto, cualquier agresión o bombardeo del enemigo podría transformar la libertad de un preso en una tragedia”, denunció el portavoz del brazo armado del grupo, Abu Obeida.

La primera fase del acuerdo de alto el fuego, que el Gobierno israelí aún no ha aprobado pero que entraría en vigor el domingo, contempla un periodo de 42 días en el que 33 rehenes serían liberados.

De los 251 secuestrados el 7 de octubre de 2023, 94 siguen en Gaza y las autoridades israelíes estiman que al menos 34 están muertos.

Desde que Israel lanzó ese mismo día su represalia sobre la Franja, que se extiende ya más de 15 meses, 46.788 palestinos han perdido la vida en sus ataques y otros 110.453 han resultado heridos. ✳

Agencia EFE

El 96% de los niños de Gaza teme una muerte inminente y la mitad quiere morir

El genocidio del régimen israelí ha dejado decenas de miles de niños muertos, mutilados, desaparecidos o huérfanos, y cientos de miles más desplazados

Brett Wilkins

En medio de un implacable genocidio israelí que ha causado una destrucción física y psicológica monumental en Gaza, un informe publicado esta semana reveló que casi todos los niños en el asediado enclave palestino creen que su muerte es inminente y casi la mitad de ellos quieren morir.

El Centro de Capacitación Comunitaria para la Gestión de Crisis, con sede en Gaza, apoyado por War Child Alliance, encuestó a más de 500 niños palestinos en Gaza en junio pasado y descubrió que el 96% de ellos teme una muerte inminente, el 92% no acepta la realidad, el 79% sufre pesadillas, el 77% evita hablar de eventos traumáticos, el 73% muestra signos de agresión, el 49% desea morir a causa de la guerra y muchos



más “muestran signos de retraimiento y ansiedad severa, junto con una sensación generalizada de desesperanza”.

“Este informe deja al descubierto que Gaza es uno de los lugares más horribles del mundo para los niños”, afirmó la directora ejecutiva de War Child UK, Helen Pattinson, en un comunicado. “Además de la destrucción de hospitales, escuelas y hogares, se ha dejado un rastro de destrucción psicológica que han causado heridas invisibles, pero no por ello menos

destruccionas, en niños que no tienen ninguna responsabilidad por esta guerra”.

El genocidio israelí de 434 días contra Gaza ha dejado decenas de miles de niños muertos, mutilados, desaparecidos o huérfanos, y cientos de miles más desplazados por la fuerza, hambrientos o enfermos. Los médicos y otras personas, incluidos voluntarios de los EEUU, han documentado muchos casos en los que han llegado a la conclusión de que los francotiradores israelíes y otras

tropas han disparado deliberadamente a los niños en la cabeza y el pecho.

“El daño causado a los niños de Gaza va más allá de las estadísticas. Detrás de cada número hay un nombre, una vida y un futuro que se está extinguiendo antes de que pueda siquiera comenzar”, dijo Iain Overton, director ejecutivo del grupo británico Action on Armed Violence, en respuesta al nuevo informe.

“El fracaso del mundo a la hora de proteger a los niños de Gaza es un fracaso moral de escala monumental”, añadió. “Debemos actuar con decisión y compasión para garantizar que se escuchen las voces de estos niños y se proteja su futuro”.

En octubre, la organización benéfica Oxfam Internacional, con sede en el Reino Unido, afirmó que el año de ataques israelíes contra Gaza ha sido el año de conflicto más mortífero para las mujeres y los niños en cualquier parte del mundo en las últimas dos décadas. Hace un año, el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia calificó a Gaza como “el lugar más peligroso del mundo para ser

un niño”. A principios de este año, el Secretario General de la ONU, António Guterres, añadió por primera vez a Israel a su llamada “Lista de la vergüenza” de países que matan y hieren a niños durante las guerras y otros conflictos armados.

“La comunidad internacional debe actuar ahora, antes de que la catástrofe de salud mental infantil que estamos presenciando se convierta en un trauma multigeneracional, cuyas consecuencias la región tendrá que afrontar durante décadas”, subrayó Pattinson. “Un alto el fuego debe ser el primer paso inmediato para permitir que War Child y otras agencias respondan de manera efectiva al intenso daño psicológico que están sufriendo los niños”.

Al referirse a la complicidad de aliados como EEUU, Alemania y Gran Bretaña, que proporcionan armas y cobertura diplomática a Israel, el parlamentario progresista del Reino Unido Jeremy Corbyn escribió en las redes sociales en respuesta al nuevo informe: “Todos y cada uno de los proveedores de armas a Israel tienen sangre en sus manos, y el mundo nunca los perdonará”. ✳

Fuente: Common Dreams.

Traducción: El cohete a la Luna
Tomado de <https://www.lahaine.org>